

教科
 教科の全
 校た扱
 内容し
 内話が
 意識
 申請
 申検
 京輪
 東五
 大目
 主を
 意

た
 道徳を決
 められた
 カリキ
 ムラムで
 学ぶのに
 は、感情
 移

生
 の最終段
 階であり
 、災害な
 どの社会
 問題を
 多く取り
 上げたこ
 にも意義
 がある。

手話スパイ視 歴史盛る

南風原、条例可決 沖縄戦踏まえ共生へ

【南風原】沖縄戦で手話を使った町民がスパイ視された歴史を前文に盛り込んだ南風原町の手話条例案が27日、同町議会(宮城清政議長)の最終本会議で全会一致で可決された。被害の歴史を明記し、共生社会をつくる狙い。「スパイ視」を盛り込んだ手話条例は県内初

とみられる。県聴覚障害者協会は「条例制定を機に手話の使いやすい環境が整ってほしい」と期待している。「町手話及び障がい者の特性に応じた多様なコミュニケーション手段の利用促進に関する条例」は、町内在住で同会の野原龍信会長(55)が、沖縄戦での歴史を盛り込むよう町へ訴えた。

野原会長は1993年ころ、町内の聴覚障がい者の男性から戦争体験を聞き取りした。体格が大きく徴兵されてもおかしくない男性が手話を使ったため、日本兵から2度、スパイと疑われた。刀に手をかけた兵士もおり、父親が説明し事なきを得た。男性は疑われたことへ激しく怒ると共に恐怖も感じたという。

イと疑われ、障がいのある人達の人権が奪われてきた歴史もある」と記載。その歴史を踏まえ、手話や点字など特性に応じたコミュニケーション手段の利用を促し、障がいの有無にかかわらず心豊かな地域社会を目指すとした。

野原会長は「手話という言葉がある」と知ってほしい。福祉の枠内にとどまらず、一般社会に広がってほしい」と話す。この日の本会議は、聴覚障がい者ら15人ほどが傍聴。可決される

と、両手をばーの状態をひらひらさせる手話の「拍手」で喜びを表した。

施行は4月1日。同町は、学校現場などで手話の存在を丁寧に伝えることなどを検討する方針。手話に関する条例は県と浦添市が制定している。

昭和美科大学付属高校(諸見)で、本土復帰後2人目。医学の道に進む新垣さんは27日、「大里明校長」を今春卒業した新垣辰昂さん(18)は西原町IIがこの学で医療の問題を学び、将来は患者の気持ちに寄り添える医師になりたい」と意欲を語った。

子ども支援に地域差

県議会 コーディネーター聴取

県議会子どもの未来応援特別委員会(仲村未央委員長)は23日、子どもの貧困対策事業として市町村に配置されている支援員のスキルアップや学校・行政、子どもの居場所との連携強化

を担う県内4地域の支援コーディネーターから意見聴取した。コーディネーターらは居場所の偏在や支援員の対応能力の差など支援体制で格差が生じている実情や、学校との連携強化の必

要性などを訴えた。内閣府の事業で、2月現在、支援員は28市町村に113人配置され、居場所は26市町村に131カ所。宮古・八重山地区の支援コーディネーターの山内優子さんは「地域で放置されてきた子どもたちが掘り起こされた」と評価する一方、「現在の居場所では対応が難しい深刻なケースも出て



南風原町手話条例案の議決を喜ぶ県聴覚障害者協会の野原龍信会長(前列右から4人目)ら。27日、同町役場

新垣さん東大理科3類へ



東京大学理科3類に現役合格した新垣辰昂さん(27日、浦添市・昭和美科大学付属高校)

「患者寄り添う医師に」 昭和美科卒

昭和美科大学付属高校(諸見)で、本土復帰後2人目。医学の道に進む新垣さんは27日、「大里明校長」を今春卒業した新垣辰昂さん(18)は西原町IIがこの学で医療の問題を学び、将来は患者の気持ちに寄り添える医師になりたい」と意欲を語った。

新垣さんが東大志望を決めたのは高校2年。校としての自主学習同級生を励ましを続けた。医師を目指し職場体験で父親を訪れ、高齢者ののがきつけ。がら対話する時に面白さを感じる。「将来は親れる沖縄に戻ってきたら」と笑諸見里校長は「素晴らしい。将来はするようない」とエールを。東大に合格した

の高校2年。校としての自主学習同級生を励ましを続けた。医師を目指し職場体験で父親を訪れ、高齢者ののがきつけ。がら対話する時に面白さを感じる。「将来は親れる沖縄に戻ってきたら」と笑諸見里校長は「素晴らしい。将来はするようない」とエールを。東大に合格した